



## Declaración



Las organizaciones de la PLACJC<sup>1</sup> y DCJ<sup>2</sup> reunidas en el Encuentro Regional de Justicia Climática de América Latina y el Caribe en Bogotá, Colombia, entre el 22 y el 26 de mayo del 2023, ante el crítico momento que en la actualidad la crisis climática representa:

- Ratificamos nuestra convicción sobre el origen sistémico de la crisis climática y civilizatoria, anclada estructuralmente al capitalismo, al extractivismo, al colonialismo, al desarrollismo, al racismo, al antropocentrismo, a la explotación de las trabajadoras y trabajadores y al patriarcado.
- Renovamos nuestro compromiso para trabajar y luchar de manera articulada con otras organizaciones y movimientos sociales en contra del extractivismo depredador y de todas las falsas soluciones impulsadas por corporaciones y gobiernos, así como promover y visibilizar las alternativas construidas por las comunidades desde los territorios.
- Reiteramos el derecho de los pueblos a la participación efectiva en soluciones reales y justas para enfrentar el cambio climático, como dejar todos los combustibles fósiles bajo tierra, acabar con el modelo agro-industrial y eliminar la minería a gran escala.
- Expresamos nuestra profunda desconfianza frente a los espacios de negociación de la CMNUCC, los que se han convertido, a través de la captura corporativa y la complicidad de los gobiernos, en una farsa para perpetuar el sistema injusto y depredador mediante falsas soluciones como los esquemas de compensación, los mercados de carbono, la geoingeniería y la tecnociencia político-corporativa ensamblada por las multinacionales, entre otras.

Convocamos:

- a las organizaciones y movimientos sociales de América Latina y el Caribe a sumarse a la lucha por la justicia climática y la justicia social, desde los territorios, en respeto de los derechos humanos y de la naturaleza;
- a los actores de la ciencia, la educación, la política pública y la prensa a abandonar el discurso hegemónico del colapsismo y la tecnocracia que impide avanzar en la creación y consolidación de mayorías conscientes y activas para las transformaciones estructurales que requiere el cambio sistémico y la superación de la crisis climática;
- a las organizaciones de mujeres, feministas decoloniales, populares, comunitarias y del Sur a unirse a la lucha por la justicia climática.

Finalmente, expresamos nuestro total respaldo a las organizaciones ecuatorianas, en el marco de la próxima consulta popular del 20 de agosto para mantener definitivamente el petróleo bajo tierra en el bloque 43 del Parque Nacional Yasuní.

Bogotá, 26 de mayo de 2023

---

<sup>1</sup> Plataforma Latinoamericana y del Caribe por la Justicia Climática

<sup>2</sup> Campaña Global para Exigir Justicia Climática



Acción Ecológica, Ecuador  
AfrosRD, República Dominicana  
Alianza Global por Alternativas a la Incineración GAIA-LAC  
Brigada Cimarrona Sebastián Lemba, República Dominicana  
Censat Agua Viva, Colombia  
Centro de Estudios Superiores Universitarios CESU-UMSS, Bolivia  
Coalición Mundial por los Bosques - América Latina y el Caribe  
Colectivo CASA, Bolivia  
Colectivo de Geografía Crítica Ecuador  
Colectivo VientoSur, Chile  
Conselho Indigenista Missionário (Cimi) de Brasil  
Coordinadora Nacional de Inmigrantes de Chile  
Corporate Accountability, América Latina y el Caribe  
ECORE, Honduras  
FASE, Brasil  
Fundación Jubileo, Bolivia  
HEÑOI, Paraguay  
Movimiento por el Agua y los Territorios MAT, Chile  
Movimiento Ciudadano frente al Cambio Climático MOCICC, Perú  
Observatorio de Ecología Política de Venezuela  
Plataforma Boliviana frente al Cambio Climático  
Reacción Climática, Bolivia  
Stand Earth  
Taller Ecologista, Argentina  
TierraActiva Perú  
Unidad Ecológica Salvadoreña, UNES

